



VÍNCULOS CON EL PAÍS ASIÁTICO

El embajador nipón reconoce a 'Salamanca como símbolo del idioma español en Japón'

El rector y el diplomático oriental apuestan por intensificar la relación "privilegiada" que mantienen tanto en el campo de la colaboración académica como a nivel institucional

R.D.L. | SALAMANCA

"Orgullosos". Así es como se sienten los japoneses por contar con un centro cultural en Salamanca, de la mano de su Universidad, y así lo aseguró ayer el embajador de Japón en España, Misashi Mizukami, en la Facultad de Filología.

"800 años son muchos para nosotros", comentó en referencia al VIII Centenario de la Universidad de Salamanca y reconoció: "Estamos muy orgullosos de tener el Centro Cultural Hispano-Japonés con la Universidad de Salamanca porque apoya la ampliación de los estudios de nuestra cultura y, además, esperamos que a través de él se favorezca que cada vez vengan más alumnos a estudiar a Japón".

Precisamente, el estudio del idioma es una de las cuestiones

Mizukami mostró su confianza de que en los próximos años haya un aumento de estudiantes españoles en Japón

que une al Estudio salmantino con el país nipón. Tal y como reconoció el embajador, los japoneses tienen un interés creciente por aprender español y la mayoría elige la ciudad charra para iniciar su formación. "Salamanca es el símbolo del estudio del idioma español", subrayó Misashi Mizukami minutos antes de entregar la "Distinción del Ministro de Asuntos Exteriores del Japón" al profesor de filología de la Universidad de Salamanca, Alfonso Falero Folgoso.

En este contexto, tanto el rector como el embajador se mostraron dispuestos a intensificar los estrechos vínculos existentes. El rector Daniel Hernández Ruipérez reconoció que, aunque todo es mejorable, las relaciones de la Universidad de Salamanca con Japón "son muy intensas y profundas", por lo que se atrevió a calificarlas de "privilegiadas", tanto en el ámbito de la colaboración académica como a nivel institucional, por la "especial atención" que siempre ha tenido tanto por parte del Gobierno nipón como por parte de la familia imperial. "No hay otra universidad en España con tantas distinciones de Japón", afirmó el rector y el embajador confirmó sus palabras.

CONDECORACIÓN



"Distinción del Ministro de Asuntos Exteriores del Japón" a Alfonso Falero

El embajador de Japón en España, Misashi Mizukami, entregó ayer al profesor Alfonso Falero Folgoso la "Distinción del Ministro de Asuntos Exteriores del Japón" por su contribución a la difusión de la cultura japonesa y, en especial, a la narrativa. Con este profesor ya son cinco los representantes de la Universidad de Salamanca que han sido distinguidos por el país nipón. | ALMEIDA

Casi 2.000 estudiantes de japonés en los 17 años de historia del Centro Cultural universitario

R.D.L. | SALAMANCA

Próximo a celebrar los veinte años de su creación, el Centro Cultural Hispano-Japonés se ha convertido en un espacio clave en la difusión de la cultura japonesa. Con ese objetivo promovieron su creación el embajador Eikichi Hayashiya, fallecido el pasado año, y el que fuera rector de la Universidad de Salamanca a finales de los años 90, Ignacio Berdugo.

Hoy, con el catedrático de Micropaleontología y Oceanografía José Abel Flores al frente, el centro, también conocido como la "Casa del Japón", ha tomado un nuevo impulso por dar a conocer las relaciones de la institución académica salmantina con el país japonés no solo en el ámbito cultural, sino también en materia de investigación, e incluso a nivel económico.

Pero, sin duda, el Centro Cultural Hispano Japonés ha jugado un papel fundamental en la enseñanza del idioma nipón. Desde que se puso en funcionamiento hasta la actualidad, más de 1.800 alumnos han aprendido esta lengua oriental en los diversos cursos organizados por dicho centro, lo que supone que cerca de 100 personas se han formado cada año en japonés. El pasado curso 2015-2016, la cifra ascendió a 109 personas, 68 en el programa anual y 41 en el intensivo. Este año los matriculados son 65.

Además, la Universidad de Salamanca a través de su centro ha trabajado por dar a conocer numerosos aspectos de la cultura oriental con cursos extraordinarios, talleres y, de forma muy especial, la celebración de la semana cultural, que el pasado curso contó con la participación

Más de 1.000 personas participaron el pasado año en las actividades de la Semana Cultural del Japón

de más de 1.000 personas. Este año esperan superar esa cifra.

De acuerdo a los datos que maneja el Centro Cultural Hispano-Japonés, a los más de 1.800 estudiantes de japonés hay que sumar un número similar de matriculados en los denominados cursos extraordinarios o de primavera, un programa formativo con el que los interesados han podido ampliar sus conocimientos sobre arquitectura, literatura y arte nipón.

Igualmente, hay que hacer hincapié en la buena acogida de los talleres sobre ikebana, caligrafía o cocina, ya que el pasado curso lograron atraer a cerca de un centenar de participantes.

Y no se puede dejar un aspecto primordial del centro: su biblioteca, ya que atesora más de 6.000 volúmenes de literatura japonesa.